LETTRE DU CERCLE DE SILENCE DE VERSAILLES

n° 109 - 12 décembre 2019

Faillite de la solidarité européenne

« La crise des migrants marque avant tout la faillite de la solidarité européenne et celle des États, dont la France, à satisfaire leurs obligations internationales. [...] Tout se passe comme si la volonté d'assurer la maîtrise sur le flux des personnes permettait de faire l'économie d'un débat sur ce que devrait être le droit d'asile.

Le défi des migrants (Etudes, les essentiels - Anne Dufourmantelle ; Véronique Fayet ; Antoine Paumard ; François Sureau ; Catherine Wihtol de Wenden). T = 2(2018)

CRA (Centre de rétenion administrative) -

115 propos d'hommes séquestrés, victimes d'un État français criminel et raciste.

«Ils traitent des animaux mieux que nous. [...] On n'est pas des humains ici»!

Arrestations, séquestrations, suicides, automutilations, grèves de la faim, torture psychologique, déportations....

Extraits d'un livre qui leur donne la parole...

Mathieu Gabard. Editions des lisières, 2019, 12€

Idée de lecture et de cadeau pour Noël : Irène Josianne Ngouhada « Je suis partie pour vivre. Témoignage ». Taillandier 2019. (16,90€)

Mme Ngouhada sera présente au Cercle de Silence le 9 janvier 2020 et participera à la conférence le même soir, à 20h30 sur le thème des "Migrations au féminin" au Centre 8, 8 rue de la porte de Buc à Versailles, avec A-B Hoffner, journaliste à « La Croix »

63 000 migrants ont été expulsés de leurs habitations, du 1er novembre 2018 au 31 octobre 2019, selon un rapport de "l'Observatoire des expulsions de lieux de vie informels", créé l'an dernier par plusieurs associations dont Médecins du monde, la Ligue des droits de l'homme, le Collectif Romeurope ou encore la Fondation Abbé Pierre.

Les personnes concernées vivaient dans des tentes, des cabanes, des caravanes, ou occupaient des immeubles et des maisons.

Près de 90 % de ces expulsions « n'ont donné lieu à aucune proposition de mise à l'abri, d'hébergement ou de relogement », regrette l'Observatoire....

Au-delà des chiffres, reprend Camille Gutton, "ce sont les conséquences sur les personnes, qui vivent dans l'angoisse permanente d'être expulsées, et qui ont des parcours d'insertion brisés, qui interpellent"

Ouest France 16/11/2019



Que l'année 2020 soit meilleure que 2019!!

Le gouvernement veut **réduire l'AME (Aide Médicale d'État)** qui permet l'accès aux soins et à la prévention des personnes migrantes demandeuses d'asile exposées aux risques sanitaires en raison de leur grande précarité. Multiplier les barrières d'accès aux soins, c'est :

- augmenter le risque d'une prise en charge tardive des maladies contagieuses ou non,
- devoir soigner, à terme, des personnes plus gravement atteintes,
- **mettre en danger** l'ensemble de la population. Déjà actuellement les conditions difficiles d'accès à la procédure de demande d'asile restreignent leur possibilité de se soigner.

Prochains Cercles: 12 décembre 2019, 9 janvier et 13 février 2020.

Charte du Cercle de silence Versailles

12 décembre 2019

Parce que nous avons décidé d'exprimer publiquement le traitement inhumain et dégradant fait aux familles et aux travailleurs migrants en situation irrégulière en France, un Cercle de Silence s'est créé rassemblant régulièrement, à Versailles, dans un espace public, des femmes et des hommes d'horizons et convictions divers.

Par notre participation au Cercle de Silence :

IL S'AGIT de porter l'attention sur les personnes étrangères et sans papiers venues en France pour vivre mieux ou pour sauver leur vie.

IL S'AGIT de rappeler que chacune a droit au respect et que les atteintes à la dignité de quelques-unes blessent tous les hommes dans leur humanité.

IL S'AGIT de manifester une inquiétude face aux conditions de détention auxquelles sont soumises ces personnes dans les centres de rétention administrative et de contribuer au travail mené par diverses associations qui sont au contact de ceux qui subissent la loi, qui la font ou la font appliquer.

Il S'AGIT de refuser que des hommes, des femmes, des enfants endurent des traitements dégradants du seul fait qu'ils n'ont pas de papiers en règle IL S'AGIT d'affirmer qu'on ne peut approuver des dispositions (lois, décrets, circulaires, directives ...) qui brisent des vies humaines, détruisent des couples et des familles.

IL S'AGIT d'exprimer une espérance fondamentale en notre capacité à faire vivre des valeurs universelles.

Dans un environnement d'agitation et de bruit, le Cercle de Silence, action non violente, envoie un message humain et invite à la réflexion sur des questions concrètes.

Nous invitons donc, à Versailles, toutes les personnes de bonne volonté, croyantes ou incroyantes, à participer à ce Cercle de Silence, en référence à l'initiative des Franciscains de Toulouse.

Le cercle de silence de Versailles se tient le deuxième jeudi de chaque mois de 18h à 19h Angle avenue de St Cloud - avenue de l'Europe à Versailles (Marché aux fleurs)

Site: https://sites.google.com/site/cercledesilenceversailles
Contact: cercledesilence.versailles@gmail.com

Le cercle de silence « Versailles » est composé de citoyen(ne)s dont certain(e)s sont membres : du Réseau franciscain Gubbio, des fraternités franciscaines séculières, du Réseau éducation sans frontières (RESF), du Service œcuménique d'entraide (CIMADE), du Mouvement contre le Racisme et pour l'Amitié entre les Peuples (MRAP), du Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement (CCFD Terre Solidaire), de la Pastorale des migrants des Yvelines, du GISTI (Groupe d'Information et de Soutien des Immigrés), de l'Église Protestante Unie, du Centre Huit, du Secours Catholique Versailles, du Collectif Étrangers Français en Yvelines (CEFY), du CELY (Croyants en Liberté Yvelines), de la Communauté de Vie Chrétienne (CVX) et de l'ACAT-France (Action des Chrétiens pour l'Abolition de la Torture).